PROGRAMA ANUAL DEL FONDO ESPAÑA-SICA PARA EL 2007

Con el fin de dar cumplimiento a la cláusula II.1 del Memorando de Entendimiento entre el MAEC y el SICA, firmado en San Salvador el 27 de junio de 2006, por el que se establece la creación de un Fondo España-SICA destinado a la financiación y ejecución de los proyectos y actividades que lleve a cabo la Secretaría General del SICA (SG-SICA), y sus organismos sectoriales en los ámbitos identificados en el Plan de Cooperación Regional con Centroamérica (PCRC), cuyas líneas de actuación fueron refrendadas en el acta de la II Comisión Mixta de Cooperación entre la AECI y la SG-SICA, se propone el siguiente Programa Anual.

Ambas partes de común acuerdo deciden asignar la cantidad de 10.1 millones de euros (2,6 millones de euros restantes del Fondo situado en 2006 mas 7,5 millones de euros a situarse en 2007) para apoyar la ejecución de las siguientes lineas de cooperación en el 2007:

1. Gobernabilidad y Modernización de las Administraciones Públicas

Programa de Fortalecimiento de las Administraciones Públicas cuyo objetivo es contribuir a la consolidación de una Administración eficaz al servicio del ciudadano en el marco de la democracia representativa y participativa.

Contribución del Fondo España-SICA: 300.000 euros

Programa de Formación sobre integración regional para contribuir al avance del proceso centroamericano de integración regional a través del fortalecimiento de la capacidad y articulación de sus instituciones nacionales y regionales.

Contribución del Fondo España-SICA: 300.000 euros

Foro España-SICA para el apoyo a la divulgación y sensibilización sobre el proceso de integración.

Contribución del Fondo España-SICA: 100.000 euros

Fortalecimiento institucional del SICA cuyo objetivo es apoyar la gestión del Fondo y contribuir al impulso y coordinación del proceso de armonización y alineamiento que el SICA está llevando a cabo con sus socios, incluida la contratación de un gerente del Fondo, tal y como se recoge en la cláusula III.1 del Memorando de Entendimiento.

Contribución del Fondo España-SICA: 150.000 euros

Institución responsable: SG-SICA.

2. Salud.

El objetivo es mejorar la capacidad de respuesta a los retos de salud que se plantean en la región mediante el Fortalecimiento institucional del Sistema de Integración Social de Centroamérica (SISCA)-

1

Consejo de Ministros de Salud de Centroamérica (COMISCA) a través de una asistencia técnica permanente apoyando en la elaboración de la agenda regional de salud.

Institución responsable: SISCA-COMISCA.

Contribución del Fondo España-SICA: 250.000 euros.

3. Formación ocupacional e inserción laboral.

El objetivo del Programa de formación ocupacional e inserción laboral pretende facilitar a jóvenes excluidos del sistema formal de educación su inclusión en el mercado laboral. El Programa tiene una especial atención para las mujeres y, en particular, para las jefas de hogar con cargas familiares.

Institución responsable: Secretaría Educativa y Cultural Centroamericana.

Contribución del Fondo España-SICA: 2.000.000 euros.

4. Calidad educativa.

El objetivo es apoyar a los Ministerios de Educación de los países miembros del SICA, aplicando un enfoque de reducción de la pobreza. Para ello se ha elaborado un programa de formación permanente del profesorado, se apoya la formación inicial de los docentes, la promoción de la función de asesoría pedagógica y la gestión y dirección de las instituciones escolares.

Institución responsable: Comisión Educativa y Cultural Centroamericana.

Contribución del Fondo España-SICA: 2.100.000 euros.

5. Medio Ambiente.

El objetivo es mejorar la gestión ambiental y de recursos naturales para la conservación del capital natural y el desarrollo sostenible de la región centroamericana.

Institución responsable: Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo (CCAD).

Contribución del Fondo España-SICA: 1.200.000 euros.

6. Prevención de desastres naturales en América Central.

El objetivo es fortalecer el diagnóstico y la adecuada gestión de las vulnerabilidades ecológicas de la región y de sus correspondientes riesgos, e implantar sistemas eficaces de prevención y mitigación de desastres.

Institución responsable: Centro de Coordinación para la Prevención de Desastres Naturales en América Central (CEPREDENAC)
Contribución del Fondo España-SICA: 1,000,000 euros.

7. Turismo.

El objetivo es apoyar a las instituciones de la región centroamericana a poner en marcha sus estrategias de desarrollo sostenible del turismo como factor de desarrollo económico y social y como instrumento de lucha contra la pobreza.

Institución responsable: Dirección de Turismo de la SG-SICA. Contribución del Fondo España-SICA: 1.000.000 euros.



8. Pesca.

El objetivo es el desarrollo normativo, el fortalecimiento institucional y la formación en el sector pesquero. Tambien estan previstas acciones en la comercialización, promoción y consumo, ligadas a la pesca. El objetivo final es lograr la aplicación de una política pesquera común por y para los países centroamericanos.

Institución responsable: OSPESCA

Contribución del Fondo España-SICA: 700.000 euros.

9. Género.

El objetivo de esta linea es, por un lado, mejorar la inclusión de la agenda de género en el proceso de integración regional y en las políticas públicas para la equidad de género en la región centroamericana, y por el otro ayudar a la transversalización del tema en todas las actuaciones regionales de la cooperación española.

Institución responsable: SISCA-COMMCA (Consejo de ministras de la mujer de Centroamérica).

Contribución del Fondo España-SICA: 1.000.000 euros.

Para la ejecución de este Programa Anual y según consta en la cláusula III.1 del Memorando de Entendimiento la SG-SICA transferirá las cantidades acordadas a cada una de las instituciones sectoriales.

Los intereses generados por el Fondo se utilizarán, de común acuerdo, para actividades complementarias del programa.